
AUSTRALIE

Les salaires des travailleurs augmentent de 3,1%

Les salaires des travailleurs australiens ont augmenté de 3,1% au cours de l'année écoulée. Néanmoins, avec une inflation de 7,3%, les salaires réels reculent au niveau de 2011. Tous les secteurs ressentent une baisse du salaire réel, même si la croissance des salaires est à son plus haut niveau depuis neuf ans, grâce à un marché du travail très tendu. [Financial Review](#)

Les entreprises australiennes n'auront plus de recours en justice en vertu des pactes de libre-échange

Les entreprises australiennes devraient perdre le droit de poursuivre en justice des gouvernements étrangers pour des décisions qui nuisent à leurs activités, le gouvernement s'engageant à dépouiller les futurs accords de libre-échange des clauses de règlement des différends entre investisseurs et États et à les édulcorer dans les accords existants. Dans une grande victoire pour les syndicats et les militants du «commerce équitable», le ministre du Commerce, Don Farrell annoncera le changement dans le cadre de la garantie d'un partage plus équitable des avantages des accords commerciaux. [Financial Review](#)

L'espérance de vie a augmenté, même durant la pandémie

L'espérance de vie à la naissance était de 81,3 ans pour les hommes et de 85,4 ans pour les femmes en 2019-2021. Au cours de la dernière décennie, l'espérance de vie a augmenté de 1,6 ans pour les hommes et de 1,2 ans pour les femmes. En 2020, l'Australie a enregistré un taux de mortalité plus faible que prévu, car les mesures de santé publique mises en place pour limiter la propagation du COVID-19 ont également entraîné une réduction des décès pour un certain nombre d'autres causes. En 2021, le taux de mortalité a augmenté mais était toujours inférieur aux niveaux d'avant la pandémie. [ABS](#)

COP : le retour de l'Australie

Le gouvernement Albanese profitera du sommet COP27 pour rattraper son retard sur l'agenda international du changement climatique, en signant une série d'accords mondiaux que l'administration Morrison avait évité l'année dernière, dont des engagements mondiaux sur la réduction des émissions de méthane, l'arrêt de la déforestation et la promotion du transport maritime écologique. [Financial Review](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Les prix de l'immobilier baissent

Le prix médian d'une propriété en Nouvelle-Zélande a chuté de 7 % au cours de la dernière année, mais il recommence à augmenter, avec +2% au cours du mois dernier pour atteindre 825 000 NZD. Les propriétés restent également plus longtemps sur le marché, la médiane nationale était de 44 jours en octobre, une augmentation de 10 jours par rapport à octobre 2021. [RNZ](#)

Jacinda Ardern rencontrera le président chinois Xi Jinping au sommet de l'APEC

La Première ministre Jacinda Ardern doit rencontrer le président chinois Xi Jinping avec la promesse de discuter des problèmes qui divisent la Nouvelle-Zélande et la Chine ainsi que de leur terrain d'entente. Mme Ardern a rencontré d'autres dirigeants politiques de premier plan et a organisé plusieurs actions de promotion commerciale à l'intention des entreprises néo-zélandaises désireuses de percer sur un marché d'exportation de 2 Mds NZD par an. [RNZ](#)

Une augmentation annuelle des prix des denrées alimentaires inédite

Les prix des denrées alimentaires ont augmenté de 10,1 % en octobre 2022 par rapport à octobre 2021, a déclaré aujourd'hui Stats NZ. Il s'agit de la plus importante hausse en 14 ans.

L'augmentation annuelle est due à des hausses dans toutes les grandes catégories de produits alimentaires, dont +7,5% des prix au restaurant et +17% des fruits et légumes. [Stats NZ](#)

PACIFIQUE

Actualités du Pacifique à la COP27

Plusieurs annonces sont faites dans le cadre de la COP 27 dont : Le président du Vanuatu a lancé un appel passionné aux dirigeants mondiaux pour qu'ils votent en faveur d'une résolution de la Cour internationale de justice (CIJ) sur le climat à l'Assemblée générale des Nations unies, afin de placer les droits de l'homme au centre du processus décisionnel en matière de changement climatique ; ou encore la signature de la Papouasie-Nouvelle-Guinée de son accord Blue Carbon avec Dubaï. [RNZ](#)

La pauvreté alimentaire des enfants augmente dans le Pacifique, selon l'UNICEF

Le taux le plus élevé a été enregistré à Kiribati, où 91 % des enfants vivent dans la pauvreté alimentaire. Viennent ensuite Samoa (80 %), Tuvalu (71 %), Tonga (47 %) et les Fidji (45 %). La pauvreté alimentaire des enfants est un état dans lequel les jeunes enfants ne sont pas nourris avec le nombre minimum de groupes d'aliments dont ils ont besoin dans leur petite enfance. [RNZ](#)

La BAD aide Samoa à se remettre du COVID-19

La Banque asiatique de développement (BAD) a approuvé une subvention de 7,5 M USD pour aider l'économie samoane à se remettre de la pandémie de COVID-19 par le biais d'un programme visant à aider le gouvernement de Samoa à passer de la réponse à la crise à un redressement inclusif du budget et du secteur privé. [ADB](#)

La BAD accorde un don à Tuvalu pour lutter contre la sécheresse

La Banque asiatique de développement (BAD) a accordé une subvention d'urgence de 4 M USD au gouvernement de Tuvalu pour aider à financer les efforts de lutte contre la sécheresse déclenchée par des niveaux de précipitations historiquement bas. « Même lorsque la pluie revient dans les zones touchées, il pourrait falloir jusqu'à 12 mois pour que les cultures vivrières se rétablissent, ce qui entraînerait une insécurité alimentaire persistante ». [ADB](#)